

## Botschaft betreffend Verpflichtungskredit für Feierlichkeiten 10 Jahre Ilanz/Glion (Auftrag Capaul)

Sehr geehrte Frau Parlamentspräsidentin

Sehr geehrte Parlamentarierinnen, sehr geehrte Parlamentarier

Anlässlich der Sitzung vom 13. September 2023 hat das Gemeindeparlament Ilanz/Glion den Auftrag Capaul und Mitunterzeichner betreffend Feierlichkeiten 10 Jahre Ilanz/Glion behandelt. Dabei hat das Gemeindeparlament beschlossen, den Auftrag teilweise zu überweisen. Der Auftrag lautet wie folgt:

### Auftrag (Originaltext in deutscher Sprache)

Der Gemeindevorstand wird beauftragt zu prüfen, in welcher Form die Festivitäten zum 10-jährigen Jubiläum der Gemeindefusion nach dem Scheitern des Kredits «Jubiläumsjahr 10 Jahre Fusion Ilanz/Glion» durchgeführt werden können. Er soll sich dabei von den folgenden Leitgedanken leiten lassen:

- Reduktion des Festprogramms und des dafür vorgesehenen Kostenrahmens auf ca. 1/4 bis 1/3 des in der Sitzung vom 12. April 2023 besprochenen Kredits.
- Dezentrale Durchführung von Veranstaltungen unter einem gemeinsamen Mantel.
- Kooperation mit und finanzielle Bezuschussung von lokalen Vereinen und Organisationen, welche Veranstaltungen unter dem Mantel des Fusionsjubiläums durchführen.
- Zusammenarbeit mit der Jugend- und der Kulturkommission der Gemeinde bei der Durchführung von Veranstaltungen.
- Zusammenhalt fördern, grosse Teile der Bevölkerung abholen, Aufmerksamkeit gegen innen und aussen generieren (vgl. Seite 2 der Botschaft zum Kreditantrag vom 12. April 2023).

Über den für die Festivitäten notwendigen Finanzrahmen entscheidet schlussendlich der Gemeindevorstand im Rahmen seiner Kompetenz frei bestimmbare Ausgaben, welche im Budget nicht vorgesehen sind bis max. CHF 200'000.00 zu beschliessen. (Art. 40 Abs. 1 lit. i der Gemeindeverfassung).

### Anträge des Gemeindevorstands

Der Gemeindevorstand Ilanz/Glion hat anlässlich der Behandlung des Auftrags Capaul und Mitunterzeichner betreffend Feierlichkeiten 10 Jahre Ilanz/Glion folgende Anträge dem Gemeindeparlament zur Beschlussfassung gestellt:

- der Auftrag Capaul betreffend Jubiläumsfeierlichkeiten 10 Jahre Fusion Gemeinde Ilanz/Glion ist teilweise zu überweisen;
- für die Erarbeitung eines Konzepts und Festlegung des benötigten Kredits ist eine Arbeitsgruppe aus Mitgliedern des Gemeindeparlaments einzusetzen;
- der benötigte Kredit ist durch das Gemeindeparlament zu beschliessen.

Den Anträgen des Gemeindevorstands hat das Gemeindeparlament Ilanz/Glion mit grosser Mehrheit zugestimmt. Folglich wurde eine Arbeitsgruppe mit Mitgliedern des Gemeindeparlaments für die Erarbeitung des Grobkonzepts eingesetzt.

## Grobkonzept der Arbeitsgruppe

Die Arbeitsgruppe für die Erarbeitung des Grobkonzepts für die Feierlichkeiten zum 10-jährigen Jubiläum der Gemeindefusion Ilanz/Glion besteht aus den Mitgliedern Ivo Capaul aus Rueun, Jeannette Dalbert-Caviezel aus Luven und Manuel Montalta aus Ilanz. Die Arbeitsgruppe wird von Ivo Capaul präsiert. Die Arbeitsgruppe hat das Grobkonzept «Feierlichkeiten 10 Jahre Fusion Ilanz/Glion» (Stand: 20. Oktober 2023) erarbeitet. In diesem Grobkonzept sind die Grundsätze der Feierlichkeiten, der Zeitplan, ein möglicher Kriterienkatalog bei Projektvergaben sowie das Budget ersichtlich. Der Budgetentwurf sieht die Beantragung eines Kredits von CHF 100'000.00 für die Feierlichkeiten vor. Zudem werden auch Vereine und Organisationen aufgeführt, welche bereits Interesse über eine Zusammenarbeit mit der Arbeitsgruppe bekundet haben.

## Antrag

Aufgrund der vorangehenden Ausführungen und gestützt auf das Grobkonzept der Arbeitsgruppe stellt der Gemeindevorstand dem Parlament folgende Anträge:

- auf die Vorlage sei einzutreten;
- das von der Arbeitsgruppe erarbeitete Grobkonzept sei zur Kenntnis zu nehmen;
- der Kredit in Höhe von CHF 100'000.00 sei zu genehmigen;
- der Auftrag Capaul sei abzuschreiben.

*Ilanz/Glion, den 24. Oktober 2023*

*Gemeindevorstand Ilanz/Glion*